



## Le (s) voyage des adhérents

...

Comme nous vous l'avions déjà précisé, 15 adhérents viendront au Bénin en janvier, février et mars 2014, répartis en trois groupes... Nous allons faire le point avec eux en décembre afin d'organiser si possible le transport de quelques petites marchandises sur place, notamment des graines pour le jardin, des téléphones, des vêtements pour les enfants et autres livres, le second panneau solaire pour recharger les portables, etc. Nous profiterons donc de leur présence en Pays somba pour faire le point sur les écoles, les actions et les projets, rencontrer les enfants et les parents, les chefs de village et les déléguées des femmes. Nous logerons chez Julien et Rosa et prendrons tout de même le temps d'aller faire un petit tour dans le Parc national de la Pendjari mais aussi dans quelques recoins que certains connaissent déjà très bien (chutes de Kota, sources de la Pendjari, alentours du jardin, etc.).

## Le message de Julien

Bonjour à tous les adhérents de Koutammarikou.

Le Maire de Natitingou vient d'adresser une lettre au village de Koutanongou demandant de créer le comité villageois pour la construction du module de trois classes. Nous venons de mettre sur pied ce comité et nous attendons le démarrage des travaux. Mais, de mon côté, je continuerai de bousculer correctement les autorités. Les cours se déroulent bien dans les cinq écoles et nous avons la chance d'avoir reçu de nouveaux maîtres : deux à Ditawan et à Korimbéné et un dans les autres écoles, Tagayé, Dikouan et Koutanangou. Le projet d'achèvement des logements des maîtres est maintenu.

Nous avons toujours des difficultés pour approvisionner nos boîtes à pharmacie pour les écoles.

Emmanuel et moi avons pensé qu'il vaudrait mieux peut être faire attendre le projet de Tagayé au profit de l'achat d'une moto à trois roues afin d'évacuer les produits du jardin et de prévoir la plantation d'orangers (environ 500), afin de récolter des fruits, dont la vente serait profitable à l'association, et permettrait de créer de l'ombre dans le jardin. Cette fois, toujours au jardin, la pompe est bien démarrée pour remplir le bassin, et à l'aide du nouveau système l'arrosage est efficace. J'en profite pour rendre hommage à Liliane et François HUET.

Pour ce qui concerne les CBE, des tournées ont été effectuées par Emmanuel et Catherine, de CARITAS, pour voir l'utilisation des foyers et ils en étaient satisfaits. Le week-end passé, j'étais avec eux à Tagayé : nous recensons les nouveaux besoins. Je salue et remercie tous les membres de KOUTAMMARIKOU sans oublier Françoise et Xavier BORDET dans leur belle tenue Africaine...

Merci pour tout

**Julien BAGRI**

## Assemblée générale 2013... en avril 2014 !

...

Bon, c'est d'accord et entériné : la prochaine AG aura bien lieu le samedi 5 avril 2014 à Sainte-Radegonde. C'est pas mal de revenir à une date de printemps : cela arrange beaucoup d'adhérents et la date n'est pas trop éloignée des actions de l'année qui vient de passer. En gros, on sera plus "dans le bain". Du coup, vous allez recevoir, en février 2014, la convocation à l'AG, le bulletin d'adhésion 2014 et l'imprimé pour la déduction de vos impôts.

Petit rappel : cotisation et dons sont bien sûr déductibles des impôts à hauteur de 66 %. Cela signifie que pour un don de 100 €, on dépense en fait seulement 33,33 €.

## BOL de Riz : UN GRAND MERCI !

Les bénéfices de la journée "Bol de Riz" organisée au lycée *De Lattre de Tassigny* de La Roche/Yon ont été attribués à Koutammarikou : nous avons reçu un virement de 551,48 € qui bénéficiera intégralement aux cantines des écoles Sombas.

Un grand merci à toute l'équipe du lycée et à Dominique Charrier, qui nous a permis d'organiser une expo dans la cantine ce jour-là pour faire découvrir le Pays somba aux élèves, à Léa qui a si bien défendu ce dossier, et aux lycéens qui ont bien voulu ne pas manger de viande ce jour-là !

## Infos en vrac et en désordre

- Aujourd'hui, l'association possède 12 021,56 € sur son Livret A et 157,50 € sur le compte courant. Bien sûr, il y a encore des sommes à payer, notamment 1000€ que nous devons rembourser à Thérèse Oudot qui a avancé l'argent sur place pour financer le début des cantines dans les écoles (ce qui a évité les frais d'un virement). Il y a aussi l'aide à la formation de Maxime (environ 850€ que nous conservons pour l'an prochain). Cela dit, nous pourrions emporter au Bénin, en janvier 2014, environ 8000€, ce qui sera suffisant pour assurer le fonctionnement des cantines pour le second semestre et lancer plusieurs actions que nous préciserons définitivement une fois sur place avec les adhérents.

- **Les adhérents qui souhaiteraient nous faire parvenir des graines (tomates, salades, poivrons, piments, carottes et choux) ont jusqu'à la fin de décembre pour le faire. Qu'on se le dise !!!**

- Comme vous avez pu le lire dans la lettre de Julien ci-contre, il manque régulièrement des fournitures dans les pharmacies des écoles, malgré tout ce que les adhérents peuvent apporter chaque année. Si vous avez des idées, des contacts, n'hésitez pas le faire savoir. Il y a besoin de pansements, collyres, bétadine, antiseptiques, bandes...